



<https://www.revclinesp.es>

V-078 - INVESTIGACIÓN DURANTE LA RESIDENCIA

M. López Reboiro¹, C. Macía Rodríguez², G. Ortiz Llaurado³, M. Tolmos Estefanía⁴ y J. Moreno Díaz, A. Montaño Martínez, C. Muñoz Muñoz, D. Martín Iglesias, A. González Munera, P. Demelo Rodríguez, O. Araújo Díaz, B. Pinilla Llorente y F. Salgado Ordóñez en representación del Grupo de Trabajo Grupo de Formación

¹Medicina Interna. Hospital Comarcal de Monforte. Monforte de Lemos (Lugo). ²Medicina Interna. Hospital Povisa S.A. Vigo (Pontevedra). ³Medicina Interna. Hospital de Terrassa. Terrassa (Barcelona). ⁴Medicina Interna. Hospital Nuestra Señora de Sónsoles. Ávila.

Resumen

Objetivos: Valorar las posibilidades de investigación durante la residencia de Medicina Interna.

Material y métodos: Se realizó un estudio descriptivo multicéntrico en el que se envió una encuesta a los residentes de 5º año de España. La encuesta se difundió través del registro de correos electrónicos de los Socios de la SEMI y de las redes sociales de la SEMI.

Resultados: La encuesta ha sido contestada por 194 residentes de 5º año. La mitad de los residentes considera que es importante hacer comunicaciones a congresos, habiendo realizado entre 1 y 10 comunicaciones en los años de formación. Un 61,3% además cree que es importante publicar artículos científicos. Y un 67% tiene al menos un artículo publicado, siendo esto más frecuente en hospitales de tercer nivel (ver tabla comparativa). Casi la mitad de los residentes han tenido posibilidad de realizar una tesis doctoral, un 27,8% está en programa de doctorado y sólo un 2,6% la ha finalizado. Pese que los residentes de hospitales comarcales tienen menos opción de realizar la tesis (37,5% vs 57,1% y 55,0% de 2º y 3º nivel respectivamente) el porcentaje de residentes que la están realizando o finalizada son ligeramente mayores (37,5% vs 27,2% y 31,0% de 2º y 3º nivel respectivamente). Un 37,6% ha participado en Proyectos de investigación financiados, siendo esto mayor en hospitales de 3º nivel.

Número de publicaciones en función del tamaño del hospital

Total (n = 194)	Hospitales 1º nivel (n = 24)	Hospitales 2º nivel (n = 70)	Hospitales 3º nivel (n = 100)
-----------------	---------------------------------	---------------------------------	----------------------------------

0	33,0%	41,7%	34,3%	30,0%
---	-------	-------	-------	-------

Nº artículos

1-5	57,2%	45,8%	58,6%	59,0%
-----	-------	-------	-------	-------

> 6	9,6%	12,5%	7,1%	11,0%
0	39,7%	54,2%	41,4%	5,0%
Nº rev. nacionales 1-5	54,6%	37,5%	54,3%	59,0%
> 6	5,6%	8,3%	4,3%	6,0%
0	71,1%	79,2%	74,3%	37,0%
Nº rev. Internacionales 1-5	28,9%	20,8%	25,7%	33,0%
> 6	0%	0%	0%	0,0%

Discusión: Los residentes de los hospitales de 3^{er} nivel disponen a priori de más facilidades para llevar a cabo tanto un proyecto de investigación, como la tesis doctoral. Pese a esto los residentes de hospitales más pequeños realizan un número similar de trabajos.

Conclusiones: Los residentes consideran importante comunicar en congresos y publicar artículos científicos y la mayoría lo ha hecho. Apreciamos una baja tasa de realización de tesis doctoral durante el periodo de residencia.